

## Almanaque Bailly-Bailliere

para 1906

Pequeña Enciclopedia de la vida práctica

De venta en la Librería Tous.—Pesetas 1'50

LAS IDEAS Y LOS LIBROS

### Autores españoles

La casa editorial Bailly-Baillière acomete la magna empresa de dar una digna continuación á la Biblioteca de Autores Españoles, editada hace medio siglo por D. Manuel Rivadeneyra y don Buenaventura Carlos Aribau. Esta publicación contribuyó en su tiempo á salvar de un deplorable olvido interesantes ó meritasimas producciones del ingenio español y á incorporar al acervo de la cultura media considerable fragmento de la labor literaria de nuestros antepasados, hasta entonces patrimonio de los profesionales de este linaje de erudición y de los estudiosos singularmente versados en la bibliografía patria.

La colección, á pesar de sus 72 tomos, es forzosamente incompleta. Y á completarla se encamina este segundo esfuerzo de la capacidad editorial española, aprovechando las mejores luces que á tal empresa aporta una erudición superior á la adquirida por la generación precedente, y el más afortunado criterio acerca del fruto producido en los siete siglos castellanos por la mentalidad española. La cultura se ha difundido, aumentando al par el gusto por la lectura de los clásicos españoles, y la relativa divulgación de éstos ha rehabilitado el prestigio intelectual de nuestros ingenios peregrinos. En buena parte lo debemos á los pacientes sabios extranjeros, y muy en especial á los alemanes, más esmerados en investigar la literatura ajena que nosotros la propia.

Esta labor ha sido puesta por la casa editorial en manos tan expertas, que el voto público no las hubiera confiado á otras. La dirige el ilustre Menéndez Pelayo, quizás el español contemporáneo cuyo nombre y cuya obra perdure más tiempo en la memoria de las generaciones venideras, y á él aparecen asociados como colaboradores los académicos Menéndez Pelayo, Cotruello, padre Mir y Cataline; los catedráticos Serrano y Sanz, de Zaragoza, y Bonilla, de la Central, y los señores Rodríguez Marín, de la Academia de Buenas Letras de Sevilla, y Obrador y Benassar, notablemente versados en la historia literaria levantina.

Un prospecto circulado para anunciar el comienzo de tal empresa, nos ahorra toda averiguación y conjetura sobre su alcance. Cualquiera lector medianamente familiarizado con los escritos del primero, si no el único, de nuestros críticos, adivina en el prospecto la pluma del Sr. Menéndez Pelayo. Y si no lo delata la lozanía y jugoso sabor de su prosa, lo denunciaría el firme saber erudito por las páginas del prospecto derramado. Consigna éste que la nueva publicación continúa sencillamente la antigua Biblioteca de Autores Españoles y que la sigue en sus condiciones materiales. Después pasa á anunciar sumariamente cuáles hayan de ser los complementos añadidos á la obra continuada.

Reforzará la literatura de la Edad Media, incorporando las obras legales, históricas científicas de Alfonso X; la serie de Crónicas generales y particulares que no son de reyes; poetas y prosistas del siglo XV. En los siglos XVI y XVII, era clásica, los dramaturgos anteriores á Lope; buena parte del teatro de Tirso de Molina; obras selectas de dramaturgos de segundo orden tan ilustres como Guillén de Castro, autor de *Las mocedades del Cid*; Mira de Mesquita, cuyo *Condenado por desconfiado* diputa Menéndez Pelayo en *Calderón y su teatro* por nuestro mejor drama teológico y Vélez de Guevara; y entremeses, loas, jácara, mojigangas y demás piezas cortas que formaron nuestro teatro popular.

Completará la inestimable colección de nuestros místicos, subsecuando omisiones tan notadas como las de fray Juan de los Angeles, fray Diego de Etevela, fray Jerónimo Gracián, fray Miguel de la Fuente, el beato Alonso de Orozco, Fonseca, Márquez, Luis de la Puente, Rodríguez y el padre Nieremberg, teólogos y filósofos que escribieron en romance; libros científicos en lengua castellana, como los de los anatómicos Lobera, Bernardino Montaña y Luis Verdera de Avila, el *Comentario á Dios* de don Juan de los Angeles, el *Historia Natural de las Indias*, del padre Acosta; la *Agricultura*, de Gabriel Alonso de Herrera, y las obras del bachiller Juan Pérez de Moya, vulgarizador de las Matemáticas; Martín Cortés y Pedro de Medina, divulgadores de Cosmografía y

sean antagónicas las aspiraciones del Kaiser con los intereses comunes de las tres naciones que tenían consignadas en documentos diplomáticos sus respectivas esferas de influencia. Esto es, al menos, lo que muchos creen por aquí. Si se equivocan ó no, las discusiones de Algeciras nos lo dirán.

### Los villaverdistas

A las ocho y cuarto ha terminado la reunión que esta tarde han celebrado los villaverdistas en su Circolo.

Acordaron que en la discusión del Mensaje inter venga el señor Cobian presentando y defendiendo una enmienda sobre la defensa nacional, que el señor Gasset tome parte en el debate por lo que se refiera á Agricultura y Obras públicas, y que el señor Andrade intervenga respecto al fomento de la enseñanza.

También acordaron que las enmiendas que no se puedan discutir por el apremio del tiempo ó por cuestiones reglamentarias de la Cámara, sean defendidas por medio de turnos y hablando para alusiones.

Los villaverdistas discutirán los Presupuestos defendiendo, al consumir turnos y al apoyar enmiendas, las soluciones del proyecto de Presupuestos para 1906 formulado por el Gabinete Villaverde.

También se acordó que mañana el señor Gasset provoque en el Congreso la discusión sobre el asunto de las aplicaciones, y que los señores Andrade y Bugallal formen parte de la comisión de Presupuestos, si el Gobierno les concede dos puestos en dicha comisión. En caso de que se les concedan tres puestos, designará además al señor Alba para dicha comisión.

Los señores González Besada, García Alix y Cobian llevarán el peso de la discusión en lo referente á los Presupuestos.

### El nuevo Rey de Noruega

Habiendo sido favorables los resultados del plebiscito en Noruega al establecimiento de la Monarquía en dicho país, dentro de pocos días se dirigirá á Copenhague la Comisión del Parlamento, encargada de ir á ofrecer la Corona del nuevo Reino al Príncipe Carlos de Dinamarca.

Como es sabido, es éste el hijo segundo del heredero de la Corona danesa. Nació el 3 de Agosto de 1872, contra-riendo matrimonio el 22 de Julio de 1896 con la Princesa Maud, hija de los Reyes de Inglaterra.

Este matrimonio tiene un hijo, el Príncipe Alejandro Eduardo, que nació el 2 de Julio de 1903.

Ahora bien: ¿quién es ese nuevo Monarca de treinta y tres años? Su historia puede resumirse en pocas palabras. Fué educado severamente. Cual si se previese que había de reinar sobre un pueblo de marinos y de pescadores, desde que tuvo uso de razón encaminaron su inteligencia hacia los estudios marítimos, ingresando muy joven en la Escuela Naval. Terminados aquellos, con notas brillantísimas, ingresó en la Armada danesa con el empleo de capitán de fragata.

Tiene fama de ser un excelente oficial, en extremo aplicado, laborioso y atento al cumplimiento de sus deberes; sus horas libres las dedica al estudio de la oceanografía, y sus vacaciones en recorrer los mares en busca de datos que enriquezcan dicha ciencia, elevada hoy á un grado considerable de adelanto por la investigación de otro Príncipe oceanógrafo: el ilustre Alberto de Mónaco.

También disfruta fama, Carlos de Dinamarca, como *amateur* músico y pintor. Es pianista notabilísimo y acurata lista distinguido. En las Exposiciones de Bellas Artes de Londres y Copenhague ha obtenido frecuentes premios con sus obras pictóricas, que presenta siempre bajo pseudónimo.

En la obra de ganar los corazones de sus nuevos súbditos tendrá Hakon VII un colaborador, precioso en la Reina Maud, augusta dama que une á espléndida hermosura elevadas dotes de inteligencia. Cuéntase de ella mil anécdotas, reveladoras de su sencillez, de su gracia y de su espíritu original.

Profesa un completo desdén á la etiqueta. Cuando era soltera gustaba de los deportes y de los viajes. Para reposar de las fatigas físicas, escribía obras teatrales, bajo el nombre de *Graham Irving*.

Todo hace, pues, suponer que se acerca para Noruega un reinado á la moderna, puesta la vista en el porvenir, sin desdeñar las enseñanzas del pasado.

### EXCURSION AL SINAI

Los padres Dominicos de la Escuela pública de San Esteban, en Jerusalén, están organizando para principios de 1906 una nueva excursión (es la cuarta de su clase) al monte Sinai.

La excursión será bíblica, geográfica y científica, y saldrá de Suez, en forma de inmensa caravana, con bagaje considerable de libros, mapas y toda suerte de instrumentos adecuados, en la primera quincena de Febrero.

El viaje será por el desierto que recorrieron los israelitas en su éxodo de Egipto á la tierra prometida, haciendo estaciones en Ayoun-Monca, Rafidin, Sebescal, etc.

Regresarán los expedicionarios por el lado Oriental de la Península sináitica, descansando en Akabab, Petra, la capital de aquellos árabes de que tanto habla la Sagrada Escritura; Moab, donde vivían los moabitas, enemigos tradicionales del pueblo de Israel; y por las orillas del Jordán á Jericó.

Durará la excursión unos cuarenta y cinco días.

Los que deseen hacerla, no tienen que escribir al padre superior de la citada Escuela, que les enterará del itinerario y condiciones.

### El Congreso histórico

Trabajos preliminares.—La representación de Baleares.—Entusiasmo.

Del importante periódico *Las Provincias*, de Valencia, correspondiente al día 17, copiamos los siguientes párrafos:

«Ayer se celebró la anunciada reunión convocada por el señor Chabás, para dar cuenta de los acuerdos tomados en la sesión preparatoria del Congreso histórico, verificada en Lérida. Acudieron en número considerable los amantes de la historia patria. Empezó el señor Chabás dando las gracias á la numerosa concurrencia, y manifestando que, como delegado de los historiadores valencianos y del *Rat Penat*, se congratulaba de la deferencia que habían tenido los representantes de Aragón, Cataluña, Baleares y Rosellón Francés, al elegir por unanimidad á Valencia para celebrarse en ella el primer Congreso de la Historia de la Corona aragonesa, honor que obliga á los valencianos á corresponder á semejante galantería, esforzándonos á que Valencia ocupara un lugar distinguido en los trabajos del Congreso.»

Hizo notar la importancia que la historia tiene en todos los órdenes sociales, y la historia de Aragón en la general de España y de Europa; las oscuridades y el atraso en que se encuentra, principalmente, en el período de la Reconquista; el gran número de importantes documentos que se hallan en nuestros ricos archivos esperando una mano laboriosa que los saque á luz; los esfuerzos aislados, muchas veces improductivos, por falta de comunicación entre los aficionados.

En cuanto á Valencia, expuso lo atrasada que estaba la historia, principalmente en la época visigótica, árabe y en la Reconquista; la infinidad de materias todavía no tratadas del derecho, literatura, ciencias, etc., de la historia valenciana; la riqueza de nuestros archivos, casi inexplorados, que guardan documentos de los personajes más célebres de la historia de España, como D. Jaime, Pedro III, Roger de Lauria, etc.

Entrando en los fines del Congreso, expuso el primordial, que era unificar la acción, y al mismo tiempo estimular á los laboriosos en sus estudios y aficiones para poder formar una verdadera historia de Aragón, correspondiente á su influjo social en el desenvolvimiento de la humanidad.

Las materias que se tratarán en el Congreso serán las históricas, en toda la extensión moderna y amplísima de su concepto actual, podrán presentarse trabajos de erudición, de literatura, monografías, biografías, etc. Como sucede en los Congresos similares europeos, se redactará un reglamento, se nombrarán secciones para juzgar y corregir los trabajos presentados; se concederán y presentarán mérito apoyo los congresistas; se organizarán excursiones á las ciudades históricas y monumentales del reino de Valencia, para poder conseguir las facilidades que se obtienen de los Congresos.

Serán admitidos en el Congreso, no sólo los que con especialidad se dedican á estos estudios sino también todas cuantas personas muestran interés por el fomento de los mismos, y puedan con su intervención facilitarlos ó extenderlos, sirviendo á unos de estímulo y á otros de enseñanza. Pueden suscribirse como congresistas las señoras, pues son en gran número las que se dedican á estos estudios.

La fecha de la reunión se acordó, en términos generales, fuera durante las vacaciones de Pascua de Pentecostés, y para que puedan inscribirse mayor número de congresistas, se señaló la cuota de diez pesetas. Se procederá inmediatamente á la constitución de una junta organizadora en Valencia, para redactar

el reglamento, recibir adhesiones y obtener rebaja en los ferrocarriles, hasta el nombramiento de una junta general. Los congresistas pueden suscribirse en casa del señor Chabás ó en *Lo Rat Penat*.

Terminó manifestando el entusiasmo que reina entre los aficionados de Aragón y las Baleares, y la buena acogida que en todos sitios ha tenido la idea de celebrarse en Valencia el Congreso y la necesidad por parte de los patriotas valencianos, de corresponder á la delicada atención de haber elegido esta ciudad para reunirse tantos intelectuales con motivo de aquel acto, haciendo una excitación á la prensa valenciana para que secundase este pensamiento tan patriótico y honorífico para Valencia.

En el momento se inscribieron gran número de congresistas, lo cual hace augurar que Valencia sabrá responder á lo que se espera de su cultura.»

POR CORREO

### Lo de los alcoholes

El diputado señor Nougues presentará mañana á las Cortes una proposición de ley que dice así:

Art. 1.º Se suspende la aplicación de la ley de 1.º de Junio de 1904, sobre tributación de los alcoholes, en todas sus formas.

Art. 2.º El Gobierno presentará á las Cortes un proyecto de ley, para el impuesto sobre los aguardientes y alcoholes, con sujeción á las siguientes bases:

A.—Habrá un sólo impuesto sobre los alcoholes que se cobrará por grados centesimales y hectolitros, con un margen diferencial de 35 pesetas entre los alcoholes vínicos y los industriales.

B.—Los alcoholes vínicos que se produzcan en las fábricas de rectificación y los aguardientes procedentes de otras destilerías no tendrán que satisfacer más impuesto que el que corresponde á dichos aguardientes.

C.—Los aguardientes que se exporten al extranjero estarán exentos de tributación.

D.—Tampoco tributarán los alcoholes vínicos que se empleen para la orizaria y exportación de vinos.

Art. 3.º La tarifa de consumos sobre los vinos no excederá en ningún caso del 25 por 100 de su valor.

Firman la proposición los diputados señores Nougues, Menéndez Pallarés, Pi y Arsuaga y Salvatella.

### Un drama en la nieve

Del pueblo de Laspuña salió un matrimonio en busca de trabajo, dirigiéndose á Francia á través de los Pirineos.

En lo más escabroso de su camino, la abundancia de nieve les impidió el paso. Los trabajos y los sufrimientos de los dos infelices, perdidos en aquellas soledades, fueron horribles.

La mujer sterida de frío, cayó sobre la nieve, perdido el conocimiento. Su esposo cargó sobre sus hombros el cuerpo exánime de su compañera, que no tardó en lanzar el último suspiro; y aun cuando él trataba de llevarse al menos el cadáver, le fué imposible conseguirlo, viéndose obligado á soltar su carga, combatido y arrollado por los ventisqueros hasta el punto de verse en peligro de sucumbir también.

Después de grandes fatigas logró el pobre hombre llegar á poblado, donde solicitó auxilio para trasladar á su mujer.

Algunos vecinos resueltos, desafiando el horrible temporal de nieve, salieron en busca del abandonado cadáver, pero ya no les fué posible encontrarlo.

### Por telégrafo

Sorprendiendo un alijo

Madrid 21 á las 11'22

Desde Valencia dicen que ha sido sorprendido un alijo importante.

Consistía en una gran cantidad de tabaco de contrabando.

Sonaron mas de 40 tiros, mientras se efectuaba el alijo.

Hay tres detenidos.

Congreso

Madrid 21 á las 18'30

En la sesión que hoy ha celebrado el Congreso, se da cuenta del fallecimiento del ex-presidente del Consejo Sr. Villaverde y se acuerda que conste en acta el sentimiento que aquella cámara experimenta por tan sensible muerte.

Los Sres. marqués de la Vega de Armijo, González Besada y otros pronunciaron discursos ensalzando los méritos y la labor

que el Sr. Villaverde dedicó en pro de la nación.

El ministro de Hacienda señor Echegaray anunció que antes de que acabe este mes presentará un proyecto de Ley de Alcoholes, reformando la anterior. En ella se unificará la tributación y diferenciación del alcohol vínico é industrial y se disminuirán las trabas en la administración.

Los ferroviarios

Madrid 21 á las 19'15

Han comenzado en esta corte las sesiones que celebran las compañías de los ferroviarios.

Comenzó á discutirse las tarifas especiales.

El Sr. Dias Forcada pidió al Sr. conde de Romanones, como ministro de Fomento, que las derogue, pues sólo sirven de abuso y de negocio para las empresas.

Declaraciones de Weyler

Madrid 21 á las 21

El general Weyler ha negado que se tratara de suprimir el ministerio de Marina; al contrario, como consejero encargado de aquel departamento, prepara algunos proyectos reorganizando la artillería armada y los escribientes de marina.

Ha añadido que pedirá que se construyan torpederos de los últimos modelos y en fin, que está dispuesto á hacer marina.

Jefe conservador en el Senado

Madrid 21 á las 21

En el Senado se han reunido los senadores conservadores, los cuales designaron al general Azcárraga como jefe del grupo en aquella alta Cámara.

Un cetáceo de 150 arrobas

Madrid 21 á las 21

Los pescadores de Cartagena han apresado un cetáceo de 150 arrobas, que persiguió á un vapor.

El cetáceo quedó en el puerto y en la bodega se le encontraron 50 animales.

Procede del mar Rojo.

### El viaje del Rey

Salida de París

Madrid 21 á las 19'15

Un telegrama de París da cuenta de que S. M. D. Alfonso XIII visitó la fábrica de automóviles Pannard.

Los obreros le aclamaron. El Rey ha marchado á Madrid. En la estación le despidieron numerosas personas.

Preparativos

En San Sebastián se están llevando á cabo preparativos para recibir á S. M. D. Alfonso.

Encuentro de dos reyes

El Rey de España y el Rey de Portugal, D. Carlos, se encuentran en Irún.

D. Carlos marcha á París á devolver la visita á Mr. Loubet.

En la estación de Irún el monarca español, que regresa de París y el portugués, celebrarán una breve entrevista.

En Burdeos—Aclamaciones

Madrid 22 á las 1'50

Burdeos.—Ha pasado el tren que conduce á S. M. el Rey de España D. Alfonso.

Numeroso público se encontraba en la estación aclamando al monarca español.

Este saludó al gentío que le aclamaba.

El Rey de Portugal—Hacia Irún

Madrid 22 á las 2

San Sebastián.—Ha pasado el Rey D. Carlos de Portugal. La estación estaba completamente desierta. Los reyes español y portugués se encontrarán en Irún.

Paso de D. Alfonso

Madrid 22 á las 2'15

San Sebastián.—S. M. el Rey D. Alfonso pasó á las 12'15 por esta ciudad. El tren llevaba 21 minutos de retraso. Las autoridades y comisiones le acompañaban desde Irún.

D. Alfonso fué objeto de grandes y cariñosas ovaciones.

FABRA



D. Jacinto Garrigosa Garcías, Pbro. HA FALLECIDO DESPUES DE HABER RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS Q. E. P. D. Sus desconsolados padres, hermanos, hermano político D. Manuel Borobio, sobrinos y demás parientes al participar tan sensible pérdida a sus cono-

Almacenes Montaner Pañería, Sastrería y Camisería NOVEDADES para Señora y Caballero SINDICATO 2 & 10 MILAGRO 1 & 11 Otoño é Invierno queda abierta la venta de los artículos de temporada, y á consecuencia de haber adquirido importantes partidas á precios muy rebajados, todos los géneros se expenderán con NOTABLE BARATURA pero BARATURA VERDAD Cortes trajes para Caballero, desde 40 hasta 3 pesetas.

El Odontol De agradable perfume, por sus propiedades ANTISEPTICAS de las más energicas es el preservativo y curativo más seguro de las enfermedades de la BOCA, quita todo mal olor, emblanquece los dientes, impide y cura la CARIES, el descañe de los dientes, las inflamaciones y úlceras, el sangear de los dientes moviedos y calma al momento el intolerable DOLOR DE MUELAS. De venta en la farmacia de Valenzuela, plaza Cuartera 2, y en las buenas farmacias y droguerías. Depósito, Dr. Andreu Barcelona.

ALCANCE DE LA NOCHE Para las damas Faldas largas y faldas cortas. En las puertas y aparadores de todas las tiendas en que se venden géneros para vestidos resaltan en letras de colores ó en letras de fuego, según la hora, estas entristecedoras palabras: «Novedades de invierno».

Me parece que apenas tendré necesidad, señoras mías, de insistir respecto á la tercera ventaja de la falda corta; la economía... No pretendo enseñarles que un vestido ensuciado á menudo, pronto está estropeado, y que una franja de barro, aunque sea quitado lo más pronto posible, deja una señal descolorida que deduce de una manera muy desagradable el más rico vestido y el más humilde. El grande arte de las mujeres estriba en unir la elegancia á la economía. Sea que se vistan en casa de la modista ó que se confeccionen con sus hábiles manos la ropa que usan, las mujeres elegantes tienen gusto innato en el vestir que las distingue de las demás mujeres.

Antiguamente, cuando la mujer caminaba poco, retenida en casa por la costumbre y molestada por aquellos tacones altos, á guisa de incómodos zapatos, que han sido reemplazados por los tacones bajos y anchos, no se veía circular por las calles más que á las personas obligadas á salir de casa por necesidades perentorias ó por trabajo. De muy diferente modo sucede en nuestros días, pues por las atestadas aceras de nuestras calles se cruzan mujeres de todas clases, dirigiéndose á objetivos diferentes; pero tan apretadas para llegar unas como otras. Van igualmente con la cabeza bajo la sombrilla ó el paraguas y los pies en el polvo ó en el barro que alternativamente producen el sol ó la lluvia.

NOTAS CURIOSAS Cuatrocientos hombres prisioneros en los hielos El invierno este año se ha anticipado y presenta señales de ser muy riguroso. Prueba de ello es una noticia, bien terrible por cierto, que se ha recibido en Queenstown, puerto del Sur de Irlanda, donde hacen escala los trasatlánticos que van de Liverpool á Nueva York.

La noticia es que once buques baleneros de los que se hallaban en el Océano Arctico, al Noroeste de Alaska, han sido sorprendidos por hielos prematuros que, cerrándose el paso, los tendrán allí prisioneros todo el invierno y no podrán volver hasta Julio del año que viene. La mayor parte de estos buques baleneros procede de San Francisco de California, de donde zarparon la primavera pasada con intento de regresar en otoño como hacen todos los años.

En esta vez los hielos se han presentado antes de tiempo y con tal intensidad, que el mar, al Norte del estrecho de Behring, se ha cubierto de «icebergs» ó grandes masas de hielo, que son los que han aprisionado en aquellas inhospitables regiones á los intrépidos marineros que se dedican á la pesca de la ballena. Las tripulaciones de los once buques encerrados entre los carámbanos suman cuatrocientos hombres y lo terrible del caso es que todos esos desgraciados tendrán que resistir siete meses de crudísimo invierno sin haber ido preparados para ello; sin viveros suficientes, sin combustibles, ni los demás menesteres para soportar la invernalada en las regiones árticas.

Se teme, por lo tanto, que aunque echen mano de los depósitos de grasa de ballena que ya tuvieron á bordo, no puedan, en modo alguno, llegar con vida hasta fines de la primavera próxima, y con denodado á morir de hambre y de frío, si no se les auxilia. La noticia ha causado gran sensación en los Estados Unidos, especialmente al Oeste, y se hacen vivas gestiones cerca del gobierno de Washington para que organice y envíe una expedición de socorro. La primera hazaña con que inaugura sus comienzos este invierno, es pues, de las que dejan memoria.

EL MONUMENTO A PÍO X Recientemente se ha celebrado de modo solemne la inauguración del monumento á Pío X en Riese, patria del Pontífice.

Nuestra información

Asuntos municipales Este mañana ha tenido lugar la subasta para las obras de urbanización complementaria de la plaza de Juanot Colom. Se presentaron nueve postores, resultando ser el mejor D. Antonio Vich y Quisigal, por 10.500 pesetas á quien se adjudicó provisionalmente la subasta. El tipo de subasta fué de 12.120'65 pesetas.

En la secretaria del Ayuntamiento, D. Catalina Simonet Homar ha presentado una denuncia contra las obras que se están practicando en la casa números 40 y 42 de la calle de los Huertos, propiedad del Sr. Luch.

Los médicos de la Comisión mixta En la sesión que ayer celebró la Comisión provincial se acordó anunciar un concurso para proveer las plazas de médico civil de la Comisión mixta de reclutamiento de esta provincia y de médico civil suplente de la misma que debe sustituir al propietario en sus ausencias y enfermedades. Se señaló el plazo de diez días para que los que aspiren á obtener dichos cargos puedan presentar sus instancias en la secretaria de la Diputación.

En dichas instancias acompañarán los documentos que acrediten su capacidad profesional y los justificantes de sus méritos y servicios. Los que para el caso de no obtener el primero de dichos cargos aspiren á que les sea conferido el segundo podrán hacerlo en una sola instancia.

Banquetes El Comité del partido conservador en la reunión que celebró anoche acordó celebrar un banquete en el Grand Hotel para conmemorar el triunfo obtenido en las últimas elecciones de diputados á Cortes y provinciales y concejales.

El próximo domingo, á la una y media de la tarde, en el local de Mar y Tierra, (Santa Catalina) se celebrará un banquete monárquico para conmemorar el triunfo obtenido en aquel arrabal. Asistirán á dicho banquete los conservadores y liberales, estando presentes los concejales electos por aquel distrito Sres Alemany y Juan.

Los amigos del concejal electo por el tercer distrito D. Bartolomé Barceló el domingo le obsequiarán con un banquete, el cual promete verse muy animado. Se celebrará en el restaurant del Lirico.

Atentado en La Puebla. Un atentado El jefe del puesto de la guardia civil de La Puebla, primer teniente D. Abundio Martínez ha confirmado por medio de oficio el telegrama que dirigió al señor Gobernador, dándole cuenta de haber estallado un cartucho de dinamita en casa del señor Alcalde.

Con fuerzas á sus órdenes, procedió al esclarecimiento del hecho y descubrimiento de los autores, habiendo detenido como presunto autor á Gabriel Ramis Pol (a) Sabat, soltero, de 23 años, canario, el cual ha sido puesto á disposición del Juzgado.

Muchachos que hieren En Manacor la guardia civil ha detenido á los muchachos Pablo Caldentey

Ferro carriles secundarios En nuestra edición de ayer publicamos una relación de los ferro-carriles secundarios de esta provincia aprobados por el Gobierno. En la Gaceta se ha publicado también el reglamento provisional para la ejecución de la ley de ferro-carriles secundarios de 30 de Julio de 1904, que firma el conde de Romanones con fecha 2 del actual.

En la imposibilidad de reproducir por su extensión el articulado del reglamento, damos á conocer muy sucintamente los más interesantes. En la 1.ª se refiere á las disposiciones generales; el 2.ª á los ferro-carriles secundarios sin subvención directa del Estado, y el 3.ª á los mismos ferro-carriles con garantías de interés por el Estado.

Los 16 artículos del capítulo 1.º se refieren al aprovechamiento de las obras construídas por el Estado y por las empresas, á la domiciliación, á las condiciones de la ejecución de las obras por el concesionario, á la explotación, á las tarifas, máximas, mínimas, legal y especial, á la caducidad, á la valoración de las obras y á la expiración del término de las concesiones. Los cuatro artículos del capítulo 2.º hablan de la forma de solicitar la concesión y de la ocupación de los terrenos, y los 14 del capítulo último establecen disposiciones referentes á los efectos de la garantía de interés, al abono que el Gobierno concederá cuando el producto líquido no llegue al 4 por 100, á la liquidación general, á las condiciones de los cargos, á los documentos de que deberá constar todo proyecto, á los plazos de expiración de estos mismos, á las informaciones públicas, á la tasación de los proyectos y á sus subastas, concesiones y modificación.

Cámara de Comercio en Mahón El domingo tuvo lugar en el Ateneo de Mahón una reunión con objeto de tratar de la constitución en aquella ciudad de una Cámara de Comercio, asunto que tenía previamente estudiado la comisión organizadora compuesta de los señores D. Bartolomé Escudero, don Jorge T. Ládico y D. Francisco Terrés. Se dió principio al acto leyendo el Sr. Escudero una memoria de los trabajos preparatorios efectuados, en la que se hacía resaltar la utilidad que para el desarrollo de la riqueza pública en general y del Comercio en particular debía reportar la agrupación que trata de constituirse.

D. Francisco Terrés leyó seguidamente las disposiciones legales que regulan el funcionamiento de las Cámaras de Comercio. Habló después don Jerónimo Massanet congratulándose de que el comercio de Mahón haya respondido al llamamiento que se le ha dirigido, considerando que la nueva agrupación ha de ser fructífera para el país.

El Sr. Escudero agradeció la adhesión del Sr. Massanet al pensamiento que trata de realizar. Después se suspendió el acto por breves momentos con objeto de que los concurrentes se pusieran de acuerdo para el nombramiento de una comisión organizadora que fuera de su agrado, y reanudada la sesión se acordó designar á los señores D. Bartolomé Escudero, D. J. Teodoro Ládico, D. Francisco Terrés, D. Guillermo Gofalons, D. Francisco F. Andreu, D. Francisco Ruiz Verd, D. Pablo Fernández, D. Antonio J. Turduri, D. Andrés Pons Gomila, D. Juan Gomila y D. Juan T. Vidal.

Abierta lista para la inscripción de los señores que deseen formar parte de la Cámara, se apuntaron en el acto 52. En la Audiencia Sentencia El Tribunal de Derecho de esta Audiencia ha dictado sentencia en la causa instruída en el juzgado de Manacor contra Antonio Huguet Ramis, por la que se condena al procesado á la pena de dos meses y un día de arresto mayor, indemnización de 18 pesetas, pago de costas y accesorias.

Médico agregado del Hospital La Diputación acordó proveer por medio de concurso una plaza de Médico agregado de Hospital encargado de la Clínica Oftalmológica de dicho Establecimiento con arreglo á las siguientes condiciones. 1.ª La plaza de Médico agregado estará dotada con el haber anual de 750 pesetas.

Dicho facultativo deberá pasar la visita en horas diferentes de las señaladas para las visitas de las salas generales de Medicina y Cirugía, con objeto de que pueda utilizar los servicios del personal subalterno que actualmente existe en el Hospital. 3.ª El mismo facultativo deberá designar un día á la semana cuando menos, para consulta gratuita á los enfermos pobres de solemnidad cuyo estado no exija su permanencia en el Hospital, sin perjuicio de que pueda ampliarla á bisemanal, alterna ó diaria para aquellos enfermos que operados en el dispensario puedan permanecer en su domicilio y para aquellos cuya afección requiera una inspección facultativa más frecuente.

Los enfermos que concurren á la consulta gratuita tendrán derecho únicamente á la asistencia facultativa, pero no al suministro de medicinas por la farmacia del establecimiento. 4.ª Los aspirantes á la plaza que debe proveerse deberán presentar sus instancias en la Secretaría de la Diputación dentro del plazo de 20 días.

Religiosas Para hoy. Santa Cecilia y Santos Filomeno y Columbano. Para mañana. San Clemente, papa y Santa Lucrecia, virgen.

De Mahón han llegado esta mañana en el vapor correo Menorquin, D. Pablo Torres, D. Juan Batle, D. José Guasp y señora, D. Bartolomé Forteza, D. Antonio Oliver, D. Bartolomé Meliá, don Francisco Llopis, D. Pedro Fábregues, D. Martín Teberner y D. Pedro A Ros selló.

Para Ibiza han salido hoy en el vapor correo Isleño, D. Juan Planells, D. Simón Rosselló; D. José Ramón y don Marcos Mari.

Para Alicante y en el mismo vapor han salido doña Margarita Moragues, D. Guillermo Soler, D. Gabriel Llompart, D. Pedro Bujosa, D. Mario Bullán, D. Emilio Martínez y doña Francisca Soler.

Matrimonios Han contraído matrimonio D. Antonio Muntaner Payeras y doña María Martí Mayrl.

Neorológicas Ha fallecido en esta ciudad el reverendo pbro. D. Jacinto Garrigosa Garcías. Reciba su familia la expresión de nuestro pésame.

Militares Servicio de la Plaza Para mañana. Parada. El Regimiento Infantería de Palma. Jefe de día. El Teniente coronel de Caballería D. Juan Jerez Varona. Hospital y Provisiones. El segundo Capitán del Regimiento Infantería de Palma. Vigilancia. El 5.º Oficial del mismo y clases del 2.º Batallón del Regimiento Infantería de Inca.

Licencias de Pasos Se ha dado cuenta á los Jefes de los cuerpos de esta guarnición de la disposición del Ministro de la Guerra concediendo licencias de Pasos, á Jefes y oficiales. El uso de estas licencias empezará después de pasada la revista de diciembre y terminará el 9 de enero.

Marítimas Entradas Esta mañana ha llegado, procedente de Mahón el vapor correo Menorquin. Salidas Al medio día ha salido para Ibiza y Alicante el vapor correo Isleño. También han salido los lúdes Josefina y San Antonio, para Barcelona y Oullera. Para Mazagán lo han efectuado la balandra San Sebastián y el pailebot Chino. Noticias varias Mañana por la mañana debe llegar el vapor correo Miramar, procedente de Barcelona. A la tarde saldrá dicho vapor para Argel. El vapor correo Cataluña debe llegar mañana procedente de Ibiza. Por la tarde saldrá vapor correo para Barcelona.

Nota comercial De Barcelona Alguna importancia ha tenido el movimiento desarrollado en los muelles durante la presente semana, pues á la exportación regular de nuestros principales productos, exceptuando los vinos, se ha unido la llegada de varios cargamentos procedentes del extranjero y de Ultramar, aparte de que no han dejado de ser tampoco de alguna consideración los envíos que nos han hecho los mercados del interior; sin embargo, este movimiento de importación, escasa influencia ha ejercido en las operaciones de la plaza, pues viniendo la casi totalidad de las cargas con destino directo á los almaceneros y al consumo, los compradores han carecido del ambiente necesario para desarrollar su actividad. Alimendra. Sosténida en origen y estacionada, aquí con regular demanda se cotizan los precios de 20 á 20'50 duros los 41'60 kilos para la Tarragona superior; de 17'50 á 18, para la idem corriente, y de 16 á 16'50 para la Mallosa. Hachuelas. Existencias muy escasas de clases nacionales, que están firmes, y casi nulas las de clases extranjeras. Se cotizan: Valencia Monqueli, de 52'00 á 52'50; Mallorca, de 52 á 53; Asturias, de 46 á 47; Coochorras Castilla, de 54 á 57; idem Odesa, á 53; Comarca, de 50 á 52. Todo pesetas los 100 kilos. Habas. Existencia y venta regulares y los precios firmes. Se detallan: Valencia, á 31 pesetas los 100 kilos; Smyrna, de 18'57 á 19'28 pesetas el hectólitro, y de 30'50 á 31'00 los 100 kilos, Mahón, á 27'85 el hectólitro, comarca, á 19'99 el hectólitro. Algarrobos. Existencia regular, venta más activa y firmes los precios, que oficialmente son: Vinaroz viejas, á 15'77, idem nuevas de 14'28 á 14'88, rojas, de 13'69 á 13'98; Ibiza, nuevas, de 13'39 á 13'69; Mallorca, nuevas, á 12'50. Todo pesetas los 100 kilos.



El viaje del Rey

Madrid 22 a las 9. Ha llegado el tren regio a Irún con 20 minutos de retraso; se creyó que era el tren en que viajaba el rey D. Carlos de Portugal.

TERCER REGALO del Almanaque Bailly-Bailliere 3 estuches para reloj (ta maño de caballero). Precio del Almanaque 1'50 pts.

Más telegramas

El Rey de Portugal irá a Madrid Madrid 22 a las 8 Lisboa.—El Rey D. Carlos, a su regreso de París, visitará Madrid.

Promesa de un tirador Madrid 22 a las 9 El célebre tirador Pini se ha comprometido a no batirse jamás Incendio Madrid 22 a las 9

Estefanía.—Se ha incendiado un depósito de carbón, quemándose unas 2.000 toneladas de dicho combustible.

Handimiento Madrid 22 a las 9 En la calle del Pez se ha hundido la cubierta de un pabellón cinematográfico.

Petición a Echegaray Madrid 22 a las 9 Albalade.—La Cámara de Comercio de esta ciudad ha telegrafado al Ministro de Hacienda señor Echegaray, pidiéndole la suspensión de los derechos de Aduanas sobre los forrajes.

Vapor varado Madrid 22 a las 9 Sanlúcar.—El vapor «Itálica», de la casa naviera Ibarra y Compañía, ha varado, encontrándose en peligro de naufragar.

Acaturado.—Nevada Madrid 22 a las 9'30 El ministro de Gracia y Justicia Sr. López Puigecerver se halla acaturado.

Náuticos.—Una ondecoración Madrid 22 a las 9'30 De la Coruña telegrafían que ha llegado el vapor inglés «Almagro», conduciendo a los tripulantes del vapor naufragado «Ocutubre».

Terminando obras Madrid 22 a las 9'30 Desde Barcelona dicen que la familia del banquero Sr. Girona se ha ofrecido a terminar las obras que se efectúan en la Catedral de aquella ciudad.

Catalanistas a Madrid Madrid 22 a las 9'30 Desde Barcelona, dicen que en el expreso han marchado para Madrid, los diputados catalanistas Sres. Rahola y Girona, para intervenir en los debates parlamentarios.

Por el Juez Instructor del Regimiento de Palma se cita a Gaspar Homar Simeonet natural de Alaró. Dietario Agenda de bufete para 1906 a pesetas 1, 1'50, 2, 2'50 y 3 pts.

Mañana jueves de once a doce de la mañana se vacunará directamente de la res en el Colegio Médico-Farmacéutico, Serín 7, principal. En la calle de la Estrella, se promueven continos escoñdallos, los cuales podrían ser fácilmente cortados por la policía.

Han terminado en la iglesia de Poneras los ejercicios espirituales que ha dirigido el P. Francisco Jornés. Ha salido para Ibiza y Alicante el canónigo de Orihuela D. Gabriel Llompart.

Llamados por el Sr. Gobernador, acudieron al despacho de éste los dueños del Café Mahones y Eden Concert. Les recomendó el Sr. Gobernador que se pusieran de acuerdo con el representante de la Sociedad de Autores para satisfacer derechos de propiedad.

Han sido encerrados en el Asilo de la Piedad dos menores que infringían la ley de trata de blancas. Dietario Agenda de bufete para 1906 a pesetas 1, 1'50, 2, 2'50 y 3 pts.

Ha sido puesto en libertad provisional después de haber prestado fianza el sujeto que agradió el día de las elecciones a varios agentes de policía. Ha ingresado en la cárcel una mujer para cumplir con arreglo la multa que le fué impuesta por el Sr. Gobernador.

Han empezado a vacunarse los individuos de la Comandancia de Carabineros de Mallorca. Al jefe de la policía de esta ciudad se le ha interesado la busca y captura de M. Jules-Ferdinand Douxíes autor de la sustracción de 300.010 francos a la Sociedad General de la Renta Belga.

Asma Se alivia y llega a curarse con el uso de las Pastillas Moréid. Novedades en trajes para Caballero, Almacenes Montaner, Sindicatos 2 a 10.

Ninguna Tos resiste 24 horas a los Discoídes pectorales Roselló, caja 2 reales.—Depósito: Farmacia Obrador, Palma. Los médicos más eminentes certifican que es un excelente reconstituyente, el Jarabe de Hipofosfatos elaborado por I. Freixas Romero Farmacéutico Barcelona.

Para Navidades Moscatel superior Nuevo a 0'75. Viejo de 1, 1'50 y 2 pesetas. Vinos rancios secos, desde 4 reales a 8. ALMACEN AL POR MAYOR Santo Cristo—

RON Describido el público que no se vende ron verdad desde que no se importa en España ron y caña por motivo de los elevados derechos que ha constituido nuestra pérdida de las dos Antillas no hay más que probar la marca «HABANA» elaborados de los mismos productos de la caña de azúcar y se convencerá.

Ferro-Carril Palma-Sóller Por acuerdo de la Junta Directiva, se hace presente a los señores accionistas que desde el lunes 27 del actual y durante 60 días consecutivos, quedará abierto el pago del primer dividendo pasivo del 12 y medio p r 100, en Sóller, en las oficinas del Banco de Sóller, en las de la Sucursal del Crédito Balear, e interin la Sociedad tenga domicilio propio, podrá también verificarse dicho pago en casa del señor Presidente, calle de Isabel II números 21 y 23, y en Palma quedará también abierto el pago de dicho dividendo en las sociedades «Crédito Balear» y «Fomento Agrícola de Mallorca», en las horas de oficina que en las mismas tengan establecidas.

Sóller 20 Noviembre de 1905.—El Presidente, Guillermo Colom. BICICLETA Se desea vender una marca Swift en inmejorable estado. Informes, Centro de Anuncios.

mente, con el enflaquecimiento que ha de pensar en la caquexia arterial, le da el sello de tuberculoso sin serlo; la disnea hipertóxica, consecuencia lógica de esos desechos de desasimilación que no pudiendo ser eliminados por el riñón del cardíaco aumenta la intoxicación general del organismo esa disnea que alcanza el carácter de ortopnea, de asfixia preagónica, le conduce a la muerte con proporciones aterradoras de una manera real, evidente, alternando la palidez con la cianosis y el artista muere con los brazos extendidos, la faz desencajada, los ojos vidriosos, la cabeza hacia atrás para doblarse de una vez sobre aquel pecho que se distiende, sobre aquel torax donde no puede caer el corazón de Ramón.

De Teatros

Principal En la presente semana se fijarán las listas de la compañía dramática que ha de trabajar en nuestro teatro Principal desde el día 2 de Diciembre al 10 de Enero de 1906.

La compañía cómico-dramática que dirige D. Jaime Tallaví y de la que forma parte la primera actriz Julia Sala, por lo que dice la prensa de Sevilla, en donde trabaja actualmente, es en conjunto, de las más notables que hay hoy día en España.

Acercar de las condiciones del primer actor Sr. Tallaví, publica El Liberal de Sevilla lo siguiente, que merece reproducirse ya que en breve podemos aplaudir al mencionado artista: «Estudio médico del artista.—Desde que tuve noticia de la llegada del actor a Sevilla ardía en deseos de verle; sabía que los aplausos de este público acrecentarían los que ya constituyen el caudal de sus triunfos, y estaba además preparado por un muy querido compañero mío de Málaga, quien me escribió, diciéndome: A Tallaví debes verle porque eres médico, y por nada del mundo desprecies la ocasión de estudiarlo en sus mejores obras.

Y allá fué al teatro la noche de Magda como fui a El místico, y... ¡cuál no será el poder sugestivo del artista, cuando pone en mis manos la pluma del crítico y que nunca lo he sido, me veo impelido por el entusiasmo, irresistiblemente, a escribir una crónica para jugarle como médico que aprecia lo que es casi un imposible poder simular, pues al decir que lo admiro, confieso que no he visto ni creo ver repetido el arte de aboridar con el realismo más puro, la simulación de enfermedades tan difíciles de interpretar.

El papel del Coronel, padre de Magda, merece un estudio... y estudio ha hecho el notable actor, porque hay que ver muchos hemipléjicos y hay que tener facultades excepcionales para caracterizar esa secuela casi constante de la congestión cerebral. Todos los síntomas están allí, encarnados en esa personalidad de la escena. La desviación de la boca, la torpeza de la palabra, la actitud del brazo inerte, el movimiento de pendulo de la extremidad inferior, arastrando, levantando la pierna que cae inconscientemente produciendo ese ruido del plantar del pie sobre el suelo, todo cuanto pasa es real, hermoso... hasta esa sofocación fugaz en los instantes más supremos, todo ello es la marcha progresiva del mal. Cada escena parece que debe infundir más energías y nuevas formas delirantes en aquel coronel despótico y tirano; pero sucede lo contrario... Este es precisamente el mérito de la simulación, porque progresando el mal hay menos organismo posible de exteriorizar la tempestad que ruge en aquel soldado que no puede matar ni sabe coger la pistola, sencillamente porque no puede hacerlo un hemipléjico. Y claro está que esa tempestad, esa lucha es la causa de un inevitable derrame para morir con esas cortas inspiraciones en pipa para caer resbalando letánico de un modo como se mure y hemos visto cien veces morir en la apoplejía.

En El místico raya Tallaví a mayor altura; enfermedad del corazón se revela desde aquel quejido suspiroso del segundo acto. La afectación mitral que se inicia de un modo magistral va progresando y se manifiesta por las congestiones pasajeras y la disnea paroxística de esfuerzo, predominante de pseudosmasa cardíaco preparando la asistolia.

En el cuarto acto, el público acoge la salida del artista con esa estupefacción de asombro, mucho más elocuente que los mimismos aplausos. El artista es el hombre que sufre ese final de las cardiopatías arteriales. Demacrado visible

Gacetillas

El día 27 del actual, en los almacenes de esta Aduana, se procederá a la venta en subasta pública, de los siguientes lotes de mercancías procedentes de abandonado, que se adjudicarán al mejor postor: Primer lote Un reloj de señoras, con tapa de acero usado, tasado en 10 pesetas. Un colgante de plata, usado, tasado en 3 pesetas.

Segundo lote Una petaca de tejido de seda y algodón, bordado, tasada en 2 pesetas. En los talleres del escultor D. Marcos Llinás, se está construyendo un nicho e imagen de Santo Domingo de Guzmán, para ser colocada en el altar mayor del ex-convento de Dominicos de Inca.

Esta reforma en aquel templo es debida a los desvelos del párroco del mismo D. Pedro J. Beltrán, que ha sabido recaudar limosnas suficientes de los vecinos de Inca para costear dichas construcciones. Mañana debe reunirse en Junta general la Real Sociedad Económica de Amigos del País.

La guardia civil de Selva denuncia a un sujeto por infracción de las Ordenanzas Municipales. En Villacarlos (Menorca) se han presentado dos nuevos casos de viruela de carácter benigno; pero en cambio han sido dados de alta tres de los atacados.

Ayer debió llegar a Mahón procedente de su viaje a Roma el Obispo de la Diócesis de Menorca. Ha sido nombrado director del Dispensario Oftalmológico de Mahón el Dr. D. Enrique Alabern. El ministro de la Gobernación ha concedido licencia para ausentarse de Menorca al Delegado del gobierno D. José M. Cavanillas, nombrando interinamente para sustituirlo, C. Francisco Mercadal y Pons.

La guardia civil de Buñola da cuenta de haber denunciado a un sujeto, dueño de un establecimiento de bebidas por infracción de las Ordenanzas Municipales. La de Puigpuñent da cuenta de que en el punto denominado Barrera del Bosch del predio Son Fortuny, sorprendió a un sujeto que se dedicaba a la caza; pero que huyó dejando abandonada una escopeta, que fué ocupada por dicha fuerza.

La de Binissalem ha denunciado a un sujeto que infringía un bando de aquella Alcaldía. En las secretarías de los Ayuntamientos de Escorca y Muro se halla expuesto al público a efectos de reclamación, los repartimientos de la contribución territorial.

Cuarenta Ha serán en Santa Media exposición; al medicación, estad...

Carnet

llegado esta Mañ... Menorquina, D. José... D. José María... D. Pedro Fabre...

Frutas: manzanas, de 25 a 35 francos; peras, de 35 a 45; fresas, de 00 a 00; tomates, de 15 a 20 francos los 100 kilos...

Matrimonios: D. Antonio... D. María... D. María...

Neurólogo: Garrigosa... la expresión...

Oficial del m... del Regimiento...

Comisión Provincial

Esta Comisión ha celebrado sesión. Estuvo presidida por el Sr. Massanet, y asistieron los Sres. Salom, Socías y Moll. Se aprobó el acta de la sesión anterior.

Se acordó que proceda elevar al Ministerio de la Gobernación los expedientes promovidos por los Ayuntamientos de Sta. Eugenia y Villafraanca, con objeto de obtener la autorización necesaria para establecer arbitrios extraordinarios.

Se acordó devolver al alcalde de Banyalbufar para que rectifique una equivocación padecida en el expediente provisto por dicho Ayuntamiento, con objeto de obtener autorización necesaria para establecer arbitrios extraordinarios destinados a cubrir el déficit que resulta en su presupuesto municipal correspondiente al año 1906.

Se acordó devolver al alcalde de Mahón el expediente para obtener autorización necesaria para establecer arbitrios extraordinarios, con el fin de que haga constar en el mismo por medio de las correspondientes certificaciones la cantidad por que fué rematada la recaudación del impuesto de consumos; y que el Ayuntamiento, al formar el presupuesto, hizo uso del maximum de los recargos que autorizan las disposiciones vigentes.

Se acordó señalar los precios que deben regir para las liquidaciones de los suministros hechos por los Ayuntamientos a las tropas del ejército y Guardia civil.

Se acordó anunciar un concurso para proveer las plazas de médico civil de la comisión mixta de reclutamiento. Se acordó admitir las renuncias que del cargo de concejal del Ayuntamiento de Andragó ha presentado D. Antonio Valent; y del de San Antonio Abad presentado D. Antonio Costa y Prats, por haber sido nombrado secretario de aquella corporación.

Se autorizaron varios prohijamientos. Se enteró de la relación expresiva del...

FOLLETIN DE «LA ÚLTIMA HORA», — EL MISTERIO DEL PÁSAJE DEL SOL

—No,—dijo Meriade,—no es este el asunto... —Pues explicaos. Meriadec confió al doctor todo lo pasado aquella víspera. Este escuchó con profunda atención toda la historia. —Yo no niego,—dijo luego, esa facultad que poseen ciertos seres de probada energía para fascinar a los débiles... —Así, pues, encontraréis natural que Fatma haya caído en el sueño magnético? —Naturalísimo. —¿Cómo explicáis las palabras que me ha dirigido? —No me las explico. —¿Cómo así? —El magnetismo a lo mejor resulta de tal modo extraño, que no pueden negarse sus efectos. —Y ¿quién pensáis que aquella niña que me seguía con el pensamiento por las calles de París acertando siempre, es capaz de ver en el sueño magnético la persona que yo busco? —Es posible, pero también es posible que se equivoque. Nada cuenta el probarlo. —Pues bien,—dijo el doctor volviendo a soltar la carcajada,—os haré un fiasco servicio; yo no soy magnetizador.

—Yo iré a Londres,—murmuró Meriadec,—y encontraré a ese hombre. —Después añadió: —También os dejo, señora mía. —No por cierto. —¡Ah! ¿Es decir que no os encontraréis bien en mi casa—dijo la señora como ofendida. —No, no es eso,—interrumpió Meriadec.—Voy a vivir con un antiguo amigo mío. Aquel día mismo, en efecto, Meriadec, acompañado de Fatma y el árabe, abandonaba el hotel para trasladarse al pasaje del Sol; el buen Perdicol se aguardaba. Y también aquel día comieron en la mesa redonda de Rosita, en compañía de Raul el escultor, que había confesado plácidamente su penosa situación a los dueños de la fonda y a quien Perdicol había dicho: —Señor Raul, tenéis talento, sois joven y honrado; ganaréis dinero y me pagaréis. Y puede asegurarse que, en aquel momento, la vizcondesa Olimpia de Gondi estaba muy lejos de pensar que Raul y Meriadec se hallaban en contacto.

Meriadec frunció el entrecejo, abrazó de nuevo a la joven, salió del aposento, y poco después de la casa, sin decir a Aroun donde iba y limitándose a anunciarle que volvería pronto. Envuelto en su gabán atravesó los boulevares y no se detuvo hasta llegar al café Helder. A esta hora matinal el café estaba desierto. Meriadec pidió una copa de cognac y el Anuario. Sirvieronle inmediatamente, trayéndole ese libro, mueble obligado en el café Helder. Meriadec se sentó junto a una ventana. —Es imposible que no encuentre en la guarnición de París alguno de los médicos del ejército de Africa. En efecto, al llegar a la planta mayor del 4.º regimiento de cazadores de caballería, sus ojos se detuvieron sobre un nombre. Cotterau, primer ayudante, calle de Penthièvre, 15. Meriadec había conocido en Constantinopla al doctor Cotterau: era un médico joven, muy instruido, y en quien tenía entera confianza. Salió, pues, del café de Helder, y tomó en el boulevard un carruaje, se hizo conducir a la calle de Penthièvre.

—40—

—41—

—37—



Mediana de Aragón

Agua y Sales naturales purísimas. Sulfatos de Sódico-Litínicos-Magnésicos. No exigen régimen. Son de efecto seguro. No irritan jamás.
Medalla de Oro - París 1900
Sales naturales para loción y baño. Obtenidas por evaporación espontánea de sus aguas.
Eficacísimas contra el Herpetismo, eczema, eccemas y demás enfermedades de la piel originadas por impureza de la sangre.
Indispensables para las afecciones de las vías génito-urinales de la mujer.
SALES DEL PILAR
Para preparar. La mejor y más económica para la mesa.
La que no tiene riva para todas las afecciones del estómago, hígado, riñones e intestinos.
Caja de diez sobres para diez litros de agua. Farmacias y droguerías.
Agentes generales para España y Portugal: Jové y Biano, Barcelona. Depósito en Palma: Farmacia Valenciana, Centro y Farmacéutico.



SEÑORAS!!
Maravilloso invento!!
Depilación verdad!!
se obtiene usando el
DEPILATORIO DE LOS ANGELES
Unico preparado infalible para la destrucción radical de la raíz del vello ó pelo sin irritar ni perjudicar lo más mínimo el cutis.
La señora que tiene pelo ó vello es porque quiere, pues mediante contrato
¡Nada se paga si pasado un año vuelve á renacer!
¿ PUEDE DARSE MAYOR GARANTIA?
Consulta por el inventor D. Heliodoro Lillo Rambla de Canaletas, 13.-Barcelona
DE 3 Á 6 Y DÍAS FESTIVOS DE 10 Á 1
También se dan consultas á provincias por escrito, mandando un sello para la contestación.
De venta en todas las buenas PERFUMERÍAS, DROGUERÍAS y FARMACIAS

TODAS LAS ENFERMEDADES DEL ESTÓMAGO
ELIXIR INGLUVINA GIOL
DE LOS SÚLTOS CUBANOS
SORPRENENTES
Venta en todas las buenas farmacias

Jabón fluido Gorgot
Venta en todas las perfumerías.
Depósito: Juan González, Plaza de Santa Eulalia, 10.

Vapores Directos
LINEA DE LA AMERICA DEL SUR
Para Montevideo, Buenos Aires y Rosario de Santa Fe, salida el día de Diembre del puerto de Barcelona, vapor español.

LINEA DE LAS ANILLAS
Para Habana, Matanzas, Cienfuegos y Nueva Orleans, salida de Barcelona el día de vapor español.

Conde Wifredo
Admite cartas y pasajeros para dichos puertos.
NOTA.—Se replica á los señores viajeros avisar á la mayor brevedad la carga que tengan que embarcar para reservarla la cabida necesaria.
Para más informes, dirigirse á los representantes de la Compañía Sra. MARTINEZ Y PLANAS, calle de San Juan, número 20, Palma.

GRANDE HOTEL
Restaurant Terminus de Puertos
ANTONIO SERVERA, propietario
69.—Boulevard des Dames.—MARSELLA
Cuartos á precios moderados — Cubiertos á partir de 2 francos 50
El propietario de dicho Hotel ofrece gratuitamente á los señores viajeros que van ó vienen de América ó de puntos extranjeros, todas las indicaciones necesarias tanto por los vapores como por el ferrocarril.
Este Hotel se encuentra delante la aduana cerca la estación del ferrocarril y delante las compañías de vapores.
A la llegada de los vapores y ferrocarriles encontrarán el intérprete del Hotel.
COCHES Y ONIBUS DEL HOTEL

EL RABIOSO DOLOR
de Muelas Cariadas
Desaparece sin peligro antes de un minuto si se aplica el
Aibaf Serdna
(Anestésico de Andrés y Fabra, farmacéutico premiado de Valencia) No se trata de un remedio preventivo, como son todos los élixires que se fabricaban sino de un remedio QUE VENCA EN EL ACTO á esos dolores, que parecen que van á agotar los huesos del sufrimiento, destruyéndolos también le fatiga que la carne comenida al aliento.
Se vende en Palma, farmacia de Valenciana y principales de la ciudad á 2 pesetas bot.
Imprenta de José Tous—San Bartolomé, 32

No más vello
20 años de éxitos es la mejor garantía de los
Folios cosméticos de Franch, quitan en pocos momentos el pelo y el vello de cualquier parte del cuerpo, matan las raíces y no vuelven á reproducirse. Este depilatorio es muy útil á las personas del bello sexo que tengan vello en el rostro y en los brazos, pues con él pueden destruirlo sin irritar el cutis.—2'50 pesetas bot.—Se vende en las principales farmacias y en Palma en la de Juan Valenciana, plaza de la Cuartera 14, y en el Centro Farmacéutico.

La Compañía Fabril Singer
Concesionarios en España
ADCOCK Y CA
Sucursal en la provincia de las islas Baleares
PALMA DE MAJORCA, JAYME II

ANEMIA, DEBILIDAD NERVIOSA, NEURASTENIA
Jarabe de hipofosfitos I. Freixas Romera Farmacéutico-Barcelona
El profesor en Medicina y Cirujía abscrito con patente folio 12:
CERTIFICADO que el Jarabe de Hipofosfitos en cuya composición el Doctor y distinguido Farmacéutico Sr. Freixas Romera ha agrupado sabiamente los de cal, soda, quinina y manganeso con el cacodilato de hierro, es una elaboración hecha magistralmente y á la perfección moderna, muy grata al paladar y un verdadero tónico reconstituyente; de ahí que su uso esté hoy siempre á la orden del día del médico práctico y sea aun un auxiliar mayor en el empleo por sus indicaciones altamente terapéuticas en los excesos de todo género, así en el trabajo como en los placeres; en la anemia y en todas las extremas manifestaciones de la debilidad orgánica así de nacimiento y laetancia como en la producida por otras enfermedades. La observación y la experiencia del uso de este Jarabe evidencia que reconstituye á los débiles y enfermos; por lo que lo firmo en Palma á 18 Septiembre de 1905.—Jaime Font Monteros.
VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS: Frasco grande 2'50 ptas. Id. pequeño, 1'50 id.—Unico representante en Baleares: el Cirujano Pediatra
Don Gabriel Palmer Gelabert, Calle de Sintas, 16, entresuelo—PALMA

Tos—Bronquitis—Ronquera—Asma
y demás afecciones del aparato respiratorio
Pastillas Balsámico-Pectorales
I. FREIXAS ROMERA, FARMACEUTICO, BARCELONA
á base de breva, Balsamo Tolu, Savia de pino, Terpinol y Eucalipto
ELABORADAS CON PRODUCTOS DE PUREZA GARANTIDA
Calman en el acto el más terrible acceso de Tos, notando el paciente un alivio rápido, admirable desde las primeras dosis. Indispensables á los fumadores, cantantes, oradores y en general á los que tengan que hacer mucho uso de la voz. Gracias á los principios volátiles que contienen, á medida que se van disolviendo en la boca se desprenden y embalsaman el aire que se respira, por esto son francamente pectorales y expectorantes fluidificando las secreciones bronquiales facilitando su expulsión.
Venta en todas las Farmacias 1'50 pesetas caja.
Unico representante en Baleares el Cirujano Pediatra
D. GABRIEL PALMER GELABERT, Calle de Sintas, 16, entresuelo, Palma

HISTÓGENO LLOPIS
CURACION radical de la TUBERCULOSIS. Recomendado por todas las eminencias médicas.
Se vende en todas las farmacias.
Unicos importadores: CENTRO FARMACEUTICO.—Palma de Mallorca. Autor, Ferras números 1 y 3 Madrid.
Venta de solares en el Terreno
Situados entre la calle de la Bonanova, Torrent del Mal Pas y carretera de Andraitx.
Espaciosas calles denominadas de Méjico, Francia é Inglaterra.
por las mañanas Marina 48, bis tarde sobre el mismo terreno
Informes Schembri H. OS

Gotas Madres Sulforosas de BAR
Constituyen el remedio mejor y más acreditado en todos los casos en que se debe usar la «Medicación sulfurosa», supliendo con ventaja el uso de toda clase de aguas y de baños sulfurados.
Son de seguro resultado:
En los herpes, así internos como externos; en las llagas, granos, alceras, manchas, etc.; en las anginas, irritaciones de garganta, bronquitis, tos, catarrvos pulmonares crónicos, etc.; en las escrófulas y anemia; y finalmente en todos los casos en que se usa el azufre ó el agua de los manantiales sulfurados las Gotas Madres Sulforosas obran con gran ventaja, comodidad, rapidez y economía.
Véndese preciadamente en frascos.—Depósito: Farmacia de D. Juan Valenciana, plaza de la Cuartera, número 14 y Centro Farmacéutico.

SOLUCION BENEDICTO
De Glicero fosfato de cal con CREOSOTA
Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarrvos crónicos, infecciones gripales, enfermedades constitucionales, puericultura, debilidad general, prostración nerviosa, neurastenia, irascencia, enfermedades mentales, catarros, rágulismo, acroftalmismo, etc., etc.
Frasco 2'50 pesetas. Depósito: Farmacia del Dr. Benedicto, Sea Bernardo 41, Madrid y principales farmacias.—En Palma, Farmacia de D. Juan Valenciana, P. de la Cuartera 14 y Centro Farmacéutico, co.

MAQUINAS SINGER PARA COSER
Todos los modelos á Ptas. 2'50 semanales
Pidase el Catálogo ilustrado que se da gratis

— 38 —
El doctor estaba en su casa, y trabajaba, esperando la hora de su visita cotidiana al consultorio.
Quedóse un poco admirado al ver á Meriadeo, á quien en primer lugar no creía en París, y que además no tenía en ningún modo el aspecto de un hombre enfermo.
—Buenos días, capitán, dijo;—¿qué buen viento os trae por aquí?
—Vengo á consultar al médico, ó más bien al hombre, al sabio.
—¿Tenéis necesidad de mis cuidados?
—No, doctor, yo me encuentro firme como una ciudadela, dijo Meriadeo, soy un soldado de fortuna y por consiguiente, ignorante como el que más. Lo poco que sé lo he aprendido por mi mismo.
—Lo que quiere decir—dijo el joven médico sonriendo—que tenéis necesidad de mis lices.
—Sí.
—Hablad; estoy á vuestras órdenes.
—Doctor, creéis en los sonámbulos?
—Ciertamente.
—¡Ah! Hay personas que duermen y hablan durante su sueño?
—Y lo que dicen es verdad?
—Algunas veces sí; comunmente no.
—¡Ah!
—Pero amigo mío,—preguntó el doc-

— 43 —
—Yo encontraré,—se decía,—al hijo de Cabestan.
Pero ¡ay! que aquella esperanza fue de corta duración.
Volvió Aroun.
—¿Y que?—exclamó Meriadeo.
—Pues que yo he llamado y no he obtenido contestación.
Entonces he bajado al despacho y he preguntado si habían visto al inquilino del número 7, porque yo no se su nombre.
—Y te han dicho que había salido.
—Efectivamente.
—¿Qué quieres decir?
—Que ha partido.
—¿De París?
Esta mañana á las seis, por la línea del Norte, con dirección á Inglaterra Meriadeo lanzó un grito y se puso pálido como un muerto.
Tras un momento, durante el cual pareció que el rayo le había fulminado, se rehizo y lanzóse hacia el despacho, donde interrogó á la señora del hotel. Nada sabía, el huésped había pagado su cuenta y anunciado que salía para Londres.
—¿No ha dejado su dirección?
—No.
—Pero sabéis al menos su nombre?
—Eso sí. Se llama Celestino Maubert, y es profesor de lenguas.

— 42 —
el magnetizador y la persona magnetizada; se necesita simpatía de fluidos, como ellos dicen.
Meriadeo volvió al hotel lleno de esperanzas.
—Aroun,—dijo al llegar,—llama á la puerta del vecino y ruégale de mi parte que venga á hablarme.
Aroun, gruñendo algunas frases ininteligibles, obedeció.
Meriadeo entró en la habitación de Falms.
—Querida niña,—dijola, ¿me quieres mucho?
—No puedes dudarlo.
—Entonces si yo te pido un favor ¿tu lo harás?
—¿Qué quieres que haga?
—¿Te acuerdas del hombre que vino ayer tarde?
—Sí.
—¿Y no tendrías miedo de encontrarle otra vez con él?
—¿Por qué?
—Y si él te exige que duermas?
—Me dormiré, puesto que eso es tu gusto.
—Querida niña,—dijo Meriadeo cogiéndola en brazos y llenándola de besos, mientras que una ardiente esperanza envolvía su corazón.

— 39 —
tor;—¿por qué me hacéis semejante pregunta?
Y al decir esto miró con curiosidad al bravo y sencillo Meriadeo que se sintió avergonzado.
VII
Meriadeo vaciló un momento, porque lo que iba á decir le parecía una tontería.
—Sin embargo,—prosiguió,—tengo una razón. Es necesario que yo encuentre por el mundo á un hombre que en vano busco desde hace diez años.
—¡Magnífico!—dijo el doctor riendo.
—Y, como las criadas que han perdido el portamonedas, queréis sin duda consultar con un echador de cartas.
—Casi así,—balbuceó Meriadeo.
—Escuchadme; interrumpió el médico;—el magnetismo es una ciencia que está muy lejos de haber dicho su última palabra; es como si dijéramos, una creación clara, envuelta aún entre precepiones á causa del charlatanismo. Por lo que á mi toca, tengo mis dudas acerca de la cosa. Las sonámbulas parisienses son unas explotadoras de la credulidad humana, de modo que si queréis consultar...